

A Saint-Etienne, un atelier où l'on peut réparer ses objets du quotidien

Il a lieu au moins deux fois par mois et est proposé par un bricoleur passionné et agacé du gaspillage. Nous nous sommes rendus à l'un de ses "cours", ce jeudi matin au centre social du Babet.



En ce jeudi matin, Dalila se débat avec sa chaîne-cd portable. "David nous apprend la patience pour dévisser l'appareil et aller voir ce qui se passe dedans", explique cette habituée, puisque c'est la troisième fois que cette habitante du Crêt de Roc participe à l'Ateliephémère de réparation. David en est l'animateur et le créateur. "Il s'agit d'un atelier nomade, les gens viennent avec leur appareil dans le lieu qui change à chaque fois". Le jeune homme organise aussi des "cours" de réparation à Lyon et Grenoble.

Des plaques électriques, un téléphone qui ne marchent plus

Ce jeudi 17 novembre, 6 personnes sont venues au Centre social du Babet. Ils ont apporté leurs plaques électriques, un téléphone...David rencontre les mêmes difficultés à chaque fois qu'il débute une réparation avec le propriétaire de l'objet : "tout est fait pour empêcher de réparer, les fabricants conçoivent des appareils très durs voire impossible à démonter", lance cet ancien réparateur de télévisions. Il a étudié l'électronique et a souhaité transmettre ce savoir en lançant ces ateliers : "c'est un peu énervant de voir qu'autant d'objets sont jetés et de voir le prix des réparations", explique ce nouveau Stéphanois.

"C'est dommage de jeter ces appareils"

Albert est retraité. Il a participé aussi à l'atelier d'aujourd'hui : "c'est dommage de jeter ces appareils qui ont de la valeur, je suis venu là pour avoir des conseils pour faire refonctionner mon percolateur", explique ce retraité, habitant de Beaubrun, qui reviendra la prochaine fois pour finir de réparer son appareil.

L'atelier est accessible gratuitement ou à prix libre, "pour permettre de racheter des produits et consommables utilisés pour les réparations" : "mon objectif est que mon atelier soit accessible pour tout le monde". A Saint-Etienne, on peut également venir réparer ses appareils au <u>Fablab de la Cité du design, Open factory 42.</u> David pense se constituer bientôt en association pour pérenniser ses ateliers réparation.